

SOMMAIRE

Th. PERRIN, Fr.-O. SEYS, Régions en tension, régions en recomposition. Le Sud-Ouest européen en perspective (avant-propos)	5
<i>Regions in Tension, Regional Restructuring. Perspectives from South-West Europe</i>	
I. GUSMAN, Les configurations régionales du Portugal : où se situe le Nord ?	11
<i>Regional Configurations of Portugal: Where Is the North?</i>	
O. VERGNE, Vers une nouvelle forme de régionalisation en France ? Le cas de la collectivité européenne d'Alsace	25
<i>Towards a New Kind of Regionalisation in France? The Case of the collectivité européenne d'Alsace</i>	
Br. REVELLI, Le rôle des transports dans la construction d'une nouvelle légitimité régionale : le cas de l'Occitanie....	41
<i>The Role of Transport in Building of a New Regional Legitimacy: The Case of the Occitania Region</i>	
R. C. LOIS GONZÁLEZ, L. A. ESCUDERO GÓMEZ, La problématique de la régionalisation de la Galice : un territoire périphérique, hétérogène et dynamique dans le Nord-Ouest espagnol	55
<i>The Problem of the Regionalization of Galicia: A Peripheral, Heterogeneous and Dynamic Territory in Northwestern Spain</i>	
G. SAEZ, Les institutions culturelles au prisme des réformes territoriales : le cas des opéras en Nouvelle-Aquitaine et Grand-Est	71
<i>Cultural Institutions and Territorial Reforms: The Case of Opera Houses in Nouvelle-Aquitaine and Grand-Est</i>	
A. DURÀ, M. BERZI, A. NOFERINI, Coopération transfrontalière dans l'aire du programme européen SUDOE : un bilan	85
<i>An Assessment of Cross-Border Cooperation in Border Areas Belonging to the SUDOE European Operational Programme</i>	
Fr. CAMONITA, Passer par l'étape proto-eurorégionale : le cas de la région transfrontalière Sicile-Malte	99
<i>Going through the Proto-Euroregional Stage: The Case of the Sicily-Malta Cross-Border Region</i>	
J. GOMEZ, L'activité paradiplomatique de la Catalogne	115
<i>The Paradiplomatic Activity of Catalonia</i>	
E. CAMP-PIETRAIN, L'Europe dans le débat constitutionnel écossais	129
<i>Europe in Scotland's Constitutional Debates</i>	
Notes bibliographiques	143